

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ceuta.—Un mes . . .  
 Provincias.—Trimestre.  
 Extranjero.—Año . . .  
 America.—CINCO pesos fuertes oro  
 pago directo.

Ptas.  
 4  
 20

# EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios  
 precios convencionales

Dirección y Administración del periódico  
 16—General Moreno—16  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

## EN BIEN DE LA SALUD

En el apreciable colega «Africa Española» en el que colaboran respetables é ilustrados Sres. cuyas castizas plumas son conocidas por haberseles tributado en varias ocasiones justos y merecidos aplausos, hemos visto un buen trabajo encaminado á perseguir, como nosotros venimos haciendo, las adulteraciones y composiciones que emplean algunos comerciantes poco escrupulosos, con los artículos que expenden en esta plaza.

Y á la verdad, que nos encontramos mas animados para proseguir tan leal campaña en defensa de la salud publica, al ver que nuestros colegas nos ayudan por ser de justicia el asunto.

Pueden creer firmemente, que cuanto se diga de las adulteraciones empleadas por el afan del lucro, resulta escaso: y que á poco que se fijaran los llamados á ello, que no solamente es la autoridad local á quien todas las *puas* se le dirigen, si que tambien los encargados de inspeccionar los artículos alimenticios: debieran corrojár el abuso que por aquellos frescos expendedores se realiza.

¿Que hay que hacer cada dia ~~mayor campaña sobre tal asunto~~ que duda cabe... campaña y energia en extremo, á ver si alguna vez puede lograr la prensa local, que se le escuche.

La razon no tiene mas que un camino, el recto, y este ha de imponerse á todos los maquiavelismos.

Es un escandalo lo que viene ocurriendo con esos sugetos que por esos medios, emplean *dos* y quieren ganar *cuarenta*, sin que les importe un ardite la salud del vecindario.

¿Y la prensa debe callar, ni en esta ni en muchas cosas que vienen ocurriendo y que saldrán á la publicidad?

No y mil veces nó.

La prensa no tiene porqué achicarse á nadie y poco le importa ni las amenazas de los cobardes, ni las habladurias de ciertos *doncellos*.

Hay que trabajar por la salud pública y confiamos en que «Africa Española y Defensor» ayudaran á la tarea emprendida, que no es otro nuestro deber y que estos habitantes nos lo agradeceran.

La R. O. de 3 de Junio de 1905, insertada en la Gaceta del 6 de Julio del mismo año, prohíbe en absoluto la preparacion y venta libre, realicese en grande ó pequeña escala, de todas las sustancias alimenticias que contengan materias extrañas y mas principalmente si estas pueden promover acciones terapéuticas.

Dicha real orden, fué debida al informe dado por la Real Academia de Medicinas, sobre adulteraciones en el café, te y otros artículos.

Ya lo saben los que la ignoran. Ahora esperamos, haber si se hace cumplir lo mandado.

Basta por hoy.

## De gran interes

El proyecto de nuevo arancel que se publica en la Gaceta del día 31 del mes de Marzo del corriente año, ha sido puesto en vigor en 1.º de Julio actual, rigiéndose por él todas las Aduanas de la Peninsula y abyaocentes.

Muchas son las variaciones introducidas, unas beneficiosas y otras perjudiciales.

Para nosotros ha sufrido una reforma que viene á favorecer al comercio, pues en una de sus partes dice:

### DISPOSICIÓN OCTAVA

Comercio con Fernando Poo y sus dependencias, Rio de Oro y de más Posesiones Españolas de Africa.

«Los productos y manufacturas de Fernando Poo y sus dependencias Annobón, Corisco, Elobey y Cabo de San Juan y los de Rio de Oro y demás posesiones españolas de Africa, quedan sujetos al pago de los derechos correspondientes del Arancel de importación, excepto el ganado vacuno, lanar y cabrio, y el pescado fresco, salado y seco cogido y preparado por España, previa la justificación de estos extremos según lo dispuesto por las Ordenanzas generales de Aduanas; algodón en rama, lana, cueros, marfil goma arabiga, aceite de palma, nuez de palma, cancho, maderas sin labrar, palos, tinturas, coco, copra y plumas de avestrus.

Los generos frutos y efectos que se introduzcan en dichas posesiones procedentes de la Peninsula é islas Baleares perderán su nacionalidad y serán considerados como extranjeros si fueren devueltos por invendibles ú otras causas.

Se admitirán con franquicia los pertrechos de guerra y efectos militares procedentes de todos los puertos francos cuando vengan acompañados del pase ó guia del correspondiente Comisario de Guerra ó Jefe del Cuerpo Militar á que aquellos pertenezcan.

Se admitirán tambien con franquicia los mobiliarios de los españoles que hayan residido en Fernando Poo y sus dependencias, Rio de Oro y demás posesiones españolas de Africa, siempre que se presente la factura de cabotaje de salida ó certificación de la misma.

Como verán nuestros lectores, algunas de las cosas introducidas á la disposición octava, eran conocidas pero en cambio la entrada de reses en la Peninsula, que procedan de nuestro campo, puede hacerse libre, reportando grandes beneficios, pues antes devengaban grandes derechos aduaneros.

## Carta abierta

¡¡SOY INMORAL!!

A las cartas anónimas, debieramos responder, los que sin emplear

el anónimo damos diariamente nuestras opiniones, con un despectivo silencio.

Y cuando esas anónimas, nos insultan ó se desahogan cobardemente producen risas á granel. Y para rito la tengo yo, con la cartilla que el correo me trajo esta mañana.

No se si á proposito de mis artículos «Escuelas y escolares» «La virgen ama» ó algun otro de *punible* franqueza y veracidad, se me ha remitido la saladisima carta que empieza así: «¡Es usted un inmoral!» y á vueltas de mil arañazos por el estilo se despide firmando «un hombre».

¡Incierto de todo punto amigo comunicante! Vá, no es un hombre: ni una mujer: á lo sumo es una masa carnosa desprovista de cerebro, con lengua de serpiente y uñas de escorpion: un ser castrado moralmente, que se mueve por mecanismo análogo, al de Don Caralampio y Doña Tecla,  
 Contestado

Rota la carta de este buen infeliz que muerde en los talones, pienso, si tendrá razon y seré yo un inmoral.

Lo que yo escribo lo tomo de la sociedad: enfoco los sucesos que en ella se desarrollan, los alíños y presento á mis lectores; quizas fuera esto, sutilmente, ser un inmoral como la sociedad, pero así al exponer esos vicios esos defectos, esas inmoralidades, los criticos y trato de destruir esos, vicios esas suciedades ó esos defectos, no soy algo menos inmoral que los que lo cometen?

Lo que ocurre, es que la verdad es una medicina de sabor amargo: y los latigazos que dan en el rostro hacen saltar la sangre; por eso mi anónimo *adversario*, quizas dolorido porque ha dicho alguna verdad, que á él le escuece mas que un latigazo suelta un saibajo de hiel, para tranquilizar su espíritu.

Pues si la verdad escuece, las amenazas no. Y yo diciendo cuanto crea justo decir y tu ¡Oh vivorilla anónima! amenazandome, vamos á formar un dueto originalísimo.

Y quizas resultemos un simbolo

Besa tu cola  
 t. s. s.

RAFAEL GISBERT

## Por buen camino

FIESTAS Y ESPERANZAS

Grato es al centi, el programa de festejos, que para el proximo Agosto, confecciona, la Comisión de fiestas del ilustre Ayuntamiento.

«Limosnas á los pobres, regatas cueñas, bailes, cinematografos, conciertos musicales, veladas é iluminaciones»

Añadamos á esto, que con un practico conocimiento del asunto, se trata de subvencionar vapores, que traigan forasteros de puertos cercanos, los cuales dejarán buenos rendimientos al comercio ceuti.

Esto ultimo sobre todo, nos hace

concebir grandes esperanzas para lo futuro: gozando para, cuando en Ceuta se comience á introducir reformas indispensables y entre por el camino que se tiene trazado.

Entonces es preciso ensayar mas el programa de festejos; presentar un verdadero programa que atraiga turistas de todos los puntos de España; aprovechar los viajes rapidos que sabiamente organizados por la Correspondencia de España se vienen llevando á cabo sin interrupcion y poner de su parte todo lo posible, Ayuntamiento, vecindario é industriales, para hacer de Ceuta una colonia veraniega, cuya estancia en ella sea agradable en lo que los pudientes del interior buscan, playas limpias y aire salutíferos.

Ceuta reúne ambas condiciones: preparemosnos para el porvenir que con fé y constancia, conseguiremos que aparezca tan hermoso, como hoy lo imagina nuestra inquieta fantasia.

## La población del imperio marroquí

DATOS INTERESANTES

Un distinguido militar francés el capitán N. Larras, ha publicado en la *Revista de la Sociedad Geografica*, de Paris, los resultados de sus observaciones personales acerca de la población del imperio de Marruecos.

El citado, capitán Larras, despues de haber servido muchos años en Argelia, fué destinado á Marruecos en 1898, y desde entonces ha recorrido detenidamente la region del Atlas, el Riff y toda la porción costera del Atlántico, tomando notas directas é interrogando á los naturales acerca del número de habitantes de los distritos que no pudo reconocer completamente procurando corregir las contestaciones de unos con las de otros, según la experiencia y conocimiento del país le han señalado.

Para su trabajo, el capitán Larras considera el imperio dividido en tres regiones: primera, la cost del Atlántico, segunda, la zona montañosa que comprende el Atlas y el Riff, el Valle del Muluya hasta el Mediterraneo, y el Valle de Sus hasta el Atlántico; tercera, la región fronteriza al Sahara.

En esta última porción el viajero francés no ha podido efectuar observaciones personales; pero como es la región menos poblada del imperio, el error que haya podido cometer respecto al número de sus habitantes no ha de influir notablemente en el resultado total. Examinando cuidadosamente todas las noticias adquiridas acerca de dicha tercer región, calcula el capitán Larras que sus pobladores no exceden de medio millón.

En la porción del Atlas y en el Riff, juzga, por su observación directa, que habitan 190.000 personas; y en todas las comarcas del Atlántico, desde Tanger á Mogador, llegando por el interior hasta el Atlas, se encuentran unos 2 millones 200.000 marroquíes.

Según estos datos la población

*El 10 de Julio*  
*R. Gisbert*



total de todo el imperio, no comprendiendo los extensos territorios del Sar, donde el dominio del Sultán es sólo nominal, no excede de 4,633,000 almas.

A pesar del gran cuidado con que los datos han sido tomados y los cálculos hechos, el capitán Ferris no pretende que sus cifras rigurosamente exactas; pero, con todo, dice que puede afirmarse que el número de habitantes del imperio marroquí oscila entre cuatro y cinco millones.

VER-VIC.

**COMUNICADO**

Señor Director de «El Africa»

Muy señor mío:

Me permito la libertad de dirigirla estas cuartillas que con gusto vería reproducida en su popular periódico, manifestándole al propio tiempo que remito igual original á los otros distinguidos colegas locales.

Le dá gracias anticipadas y queda de Vd. aff. y SS.

q. l. b. l. m.

FEDERICO GONZALEZ.

**UNA OPINION**

Al Sr. D. Francisco Pego y Mendez

Propagar es dirigir, y cuando la propaganda tiende á altos ideales la direccion se impone y los beneficios llegan.

Es indudable que sus artículos «Los minerales marroquíes» y el «Soko en el Tarajal» es labor propia de quien como V. es Presidente del Centro comercial Hispano Marroquí y están bien inspirados, los aplaudo sin reserva, pero me temo que algunas personas cuyos nombres omito hoy, hoy nada mas, no esten conformes con la opinion de que el mineral se pueda expandir libremente á los españoles de Ceuta ó de la Península y á esas personas hay que convencer por medio de la prensa de su obligacion en facilitar datos, sorprender intrigas que hagan desaparecer esa forma de comerciar con un producto rico explotado por las empresas que dirigen el Sr. Raggio y el Señor Coriat.

En buen hora, desaparezcan esos perros del hortelano que no tienen capital para la explotación del mineral y cizañan para entorpecer la explotación por otros, pero tambien comprenderá el discreto escritor Señor Pego que para estos planes hay muchos africanos que hubieran intentado la compra al por menor, segun sus esfuerzos á no haber existido el pujilato de los dos compradores dichos.

Ellos han hecho ovar el precio de la mercancía. Ellos solos, con perjuicios de altos intereses, han elevado á categoría de personajes á unos pobres hombres, y ellos y sus adlateres solos contribuirán á hechar á perder una empresa para la que habrá de decirse lo que D. Luis á D. Juan.

Imposible la haís dejado

Para vos ni para mí.

Vd. como periodista emprendiendo seria campaña y como Presidente del Centro comercial Hispano Marroquí pueda interesar de la Autoridad la libre transacion comercial y á la vez oficiar á la Cámara de Comercio de Ceuta el deber de ambas corporaciones de velar por hacer prospero el negocio que no debe ser monopolizado, ments mortecino y hasta infructuoso para los mismos explotadores siguen dese esta marcha de moros apalados, policia moruna, emplea los

con ocupacion hoy y mañana desamparados y otras cosas que por hoy me reservo; en resumen un negocio serio con las mayores informalidades.

He vivido en Tanger y conozco lo que es un mercado de moros, y creo que la idea de establecer el Soko El Sebtanin, el mercado de Ceuta, no solo es util sino que prevalece, que se impone al menor esfuerzo de las Autoridades Militar y Civil.

Aqui la prensa ha de jugar un gran papel dignisimo á importante. Las Autoridades manifestando á los moros que un solo dia se celebrará mercado en el Tarajal y no en el de la Ciudad. Este dia puede ser Sabado ó Domingo: este porque es de costumbre para esa feria y el Sabado porque es el dia posterior al Domingo de los moros y porque guarda analogia el Sebt Sabado con *Sebtanin* el de Ceuta.

Los mismos empleandos municipales y agentes cuya practica es conocida en estos servicios, y porque inspiran gran confianza á los moros deben representar nuestras autoridad allí sin que se haga manifestacion de fuerza armada.

Las autoridades asi mismo permitiran la salida de productos sin necesidad de permisos, para no limitar el consumo desviando la mercancía hacia otros Sokos ú otras Ciudades.

Los contratistas de Arbitrios dejen de exigir derechos por productos marroquíes tales como manteca, queso, miel &c. segun se ordena en el Tratado de comercio del año 1863 y para ello la Autoridad municipal puede hacer saber al Señor Barrientos, contratista de esos arbitrios, que el termino municipal de Ceuta no acaba en la caseta del Mellizo, sino mas allá puesto que hasta el campo neutral existe una poblacion que produce mas de cien electores, y que en todo caso seria la Autoridad Militar la que debiera ejercer policia en la linea fronteriza; y nunca para contravenir, como no contraviene, el articulado del tratado de comercio.

La prensa debe insitar á traficantes ó industriales para que se relacionen con los moros; debe recomendar afabilidad de trato con ellos, y hacer facil el comercio de pieles, lana y huesos que pueden mantener medianamente á los ocupados en este trafico, hacer estudios de corchos, maderas, recomendar la fabricacion de alfareria hasta similar á la marroquí no olvidando el practicante que establezca su botiquin, al herrador que fije su banco, al artesano que componga aperos de labranza y á los que contribuyan á levantar barracas en donde el maestro ó fakir rifeño establezca allí ese dia de soko su escuela koramica para que el indigena kabileno vea mas que respetada, propagada su religion ó al que instale el fondaque para descansar; las fuentes para abluciones y para la sed ó el cobertizo para las mercancías.

Así tendremos mercado, así habrá mineral para todos.

Estonso soy y doy fin: inclinacion de las Autoridades á esta iniciativa, buena direccion de las autoridades para este proyecto; y sin pausas que sepan inspirar las autoridades á moros y cristianos para esta empresa, es lo que, como yo deseo, deben anhelar la Cámara de Comercio y el Centro Hispano Marroquí.

Libre el comercio del mineral y no explotación para los mismos nombres que figuran en todas las explotaciones de Ceuta.

Soko en el Tarajal... y adelante ¿Esta Vd. satisfecho Sr. Pego?

FEDERICO GONZALEZ.

**VISITA**

El Jueves ultimos tuvimos el gusto de visitar á «Africa Española» siendo recibido por el Director de dicho diario Sr. Novelles con la amabilidad que le es proverbial.

Recorrimos la sala de maquinas en donde se estaba haciendo en aquel preciso momento la tirada del número del dia y pudimos notar los grandes sacrificios hechos para montar en esta plaza un taller de tal índole.

La hermosa maquina Marinoni lanzaba números y mas números y en pocos minutos no daban abasto los artistas que se dedicaban á la cuenta y cierre de periodicos, dada la cantidad de «Africa Española» que aquella arrojaba.

En otra nave vimos a los cajistas preparando trabajo para el dia siguiente.

Subimos á la redaccion y en ella se encontraban los castizos escritores Sres. Pego, Torrejon, Box, Valdés y á poco llegó el activo Señor Mayorga, que tambien pertenece al cuadro de redactores.

Una larga y hermosa mesa de las llamadas de «redaccion» se encuentra en el centro de la sala, muy lujosa por cierto y con mobiliario moderno.

Sobre aquella mesa se sienta entre otros el Sr. Pego y Torrejon, dos grandes almas del periodico y llenan diariamente gran número de cuartillas, tratando sobre Marruecos, labor hermosa que comparten con otros escritores que aunque no pertenecen á «Africa Española» pero escriben diariamente defendiendo nuestros intereses en el Magreb, cuyos trabajos tanto los de unos, como los de otros, deberian tomarlos en cuenta nuestros gobiernos, puesto que no tienden mas que al mayor porvenir de la nacion y por tanto no se ven en ellos otra cosa que puro patriotismo; acendrado amor á nuestra madre España.

Con gran cortesia fuimos saludados por nuestros compañeros con quienes cambiamos impresiones y conversamos sobre el nuevo arancel de Aduanas que tanto beneficia á Ceuta; sobre la Real Orden con motivo de las adulteraciones; del celebre mineral de Castillelos, mas célebre de lo que algunos creen, y de otros muchas cosas.

Pego, Torrejon Box, Valdes Novelles, Mayorga y nosotros, nos encontramos de acuerdo en seguir trabajando por los asuntos importantes de la patria chica y de la grande, dejando á un lado las mezquindades que á nada conducen.

Hermoso rato en verdad pasamos allí, entre aquellos ilustrados compañeros.

Salimos satisfechisimos y esta buena tñien es la que le hace falta á toda la prensa en general, y entonces cuando se formara una compacia mas íntima quien podria oponerse á su empuje!

Gracias mil por las atenciones. EL AFRICA

**Los trust Africanos**

Van en popa como diria cualquier marino y nosotros sin serlo. El negocio aumenta se haga lícita ó ilícitamente la operacion; se adulate en grande ó pequeña escala.

A vivir que son tres dias, y á

ganar perras sea donde sea y de la forma que sea, pero que sea; que aunque no se vea claro, los bolsillos se llenen de dinero; eso es lo práctico y lo mejor. Mientras tanto el buen nombre del comercio allá se quede olvidado; la salud publica allá sufra lo que sufra, pero el *flus* ese para el *trust*, mejor dicho á repartirlo entre los diferentes *trustistas africanos*, y adelante con los faroles.

¿Que si las gaceosas que expenden ciertos industriales son buenas?—Ya lo creo, como que sirven de púrgantes.

¿Que el vinagre es puro amoníaco y mas bien que para las comidas debia de expandirse para lenitivo de los borrachos?—tambien es otra verdad.

¿Que con el aceite de algodón se hacen grandes operaciones por venderlo como el de oliva? eso es mas que sabido; pero ¿á que denunciarlo?

¿Que la margana ó margarina se lleva la campanilla de cualquier cristiano para abajo?—Que la prueben los ricos que sin duda comeran (por el mismo precio que cuesta esta), rica manteca de Hamburgo.

¿Estamos bien con lo que ocurre!

Siga, siga la danza y otros se llenen la panza.

Es lo que preguntaba un pobre obrero no hace muchos dias—¿Está muy lejos Montepeladón?

**Clase de Arabe**

SECCION SUBVENCIONADA

POR EL AYUNTAMIENTO.

Tambien el Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad contribuye á divulgar el idioma arabe, pagando de sus fondos una clase, llamada seccion popular, á la que concurren varios aluzanos algunos de ellos muy aprovechados, como lo han demostrado en los exámenes llevados a efecto en los primeros dias de este mes.

A continuacion publicamos la lista de los examinados con las notas obtenidas.

Don José Escribano Culebra, 40 lecciones que comprenden 1.º 2.º y parte del 3.º curso, Lectura Escritura traduccion y conversacion Sobresaliente—

Don Antonio Prado Marquez, iguales materias. Muy bueno.

Don Alejandro Escribano Culebra, iguales materias. Muy bueno.

Don Juan Flores Muñoz, 30 lecciones, 1.º y 2.º curso, Lectura, escritura, traduccion y conversacion. Bueno.

Don Rafael Gonzalez Mimoso, Don Antonio Flores Muñoz y Don Hermino Hernandez, 8 lecciones y ejercicios de lectura y traduccion de primer curso. Bueno los tres.

La clase está bajo la direccion del Profesor Sr. Bosmediano.

El nuevo curso comenzará el 15 de Septiembre próximo.

Los hijos de Ceuta que deseen cubrir las vacantes que existan en la referida clase, lo solicitarán del Ilustre Ayuntamiento.

Muy bien. Damos la enhorabuena al citado ilustrado Profesor Sr. Bosmediano, como así mismo á los demas Sres que le secundan entre ellos el sargento Medani de la compañía de moros, por los resultados obtenidos en el presente curso, como así mismo á la Corporacion Municipal que contribuye al sostenimiento de la clase popular de arabe.



## El servicio de Correos

Es de urgente necesidad que el Gobierno ponga fin de una vez, á las deficiencias que se notan en la casa de correos.

Tan solo existe un empleado de dicho cuerpo, que es el Administrador, recién nombrado para el desempeño de ese cargo, el cual se multiplica para poder atender á tanto trabajo y si bien es verdad que el servicio no sufre retraso, es debido á que ese modelo de empleado, el Sr. Villarreal no descansa un momento y se pasa todas las horas del día y parte de la noche, recibiendo y distribuyendo la correspondencia, dando cumplimiento al despacho de certificados, valores declarados y toda clase de recepciones, á mas de la distribución de cartas, apartado oficial y particular, cierre de balija y todo en fin, pues como ya hemos dicho es el único funcionario del cuerpo de correos que allí existe; y esto es bochorno toda vez que una población de cerca de 14.000 almas como tiene Ceuta, debe existir en esta Administración el personal necesario, dada la categoría de dicha Ciudad.

Esto á lo que al personal se refiere.

Y ahora hablemos de la casa, la de peor condiciones para alojar una oficina de tal importancia.

No se cuenta mas que con una reducida habitación, en donde lo mismo se hace en ella la apertura, cierre de sacas, el sellado, certificaciones, distribución de correspondencia, apartados &c., &c. que se recibe al público, pues no hay otra pieza apropiada dentro del local.

Es una deficiencia digna de censuras y al Director General nos dirigimos para que ponga remedio á tal abandono, mucho mas cuando tantos extranjeros visitan esta Plaza y por tanto llegan á quehacer la oficina á recoger sus correspondencias que diran de nosotros y con razon, cuando un servicio de tal índole é importancia lo tenemos en estado tan lamentable!

Hora es ya que la direccion general se fije en el asunto y si no tiene presupuesto, lo busque, y con cargo á imprevistos ó á donde se le autoje ponga fin á tanta apatía.

## La Patrona de la Marina

Pasado mañana celebrará la Marina mercante y de guerra, el santo de su patrona Ntra Sra del Carmen.

Por la Comisión encargada de organizar algunos festejos se ha confeccionado el programa de estos que consisten en la celebración de encueñas y regatos.

A las nueve de la mañana se oirá en la Iglesia de Africa una misa ante el altar de la Stma Virgen del Carmen, á la que acudirán todas las autoridades civiles y Militares y comisiones de los cuerpos y del Ayuntamiento.

A dicho acto religioso asistirá también la compañía de Mar y los jefes de los barcos de Guerra y Mercantes que se encuentran anclados en el puerto.

## EL AGUILA

Así se llama el establecimiento de drogas que nuestro amigo Don José Delgado tiene establecido en

la calle de Gomez Pulido.

Grandes reformas se han introducido en el mismo, tanto interior como exteriormente.

La portada ha sido pintada con mucho gusto y presenta las muestras anunciadas una preciosa vista; la estantería corrida y á estilo moderno lucen infinidad de objetos, pertenecientes al ramo de drogas adquiridos en las principales fábricas de Europa.

Hasta el mostrador ha sufrido transformación, habiendose dado el necesario ensanche.

El Sr. Delgado no ha escatimado gasto alguno para colocar á su establecimiento á la altura del mejor que pueda haber en esta plaza; mejor dicho á la altura de los de España, pues aquí no sabemos que exista otro almacén de drogas ma que el del Sr. Delgado, que por cierto lo tiene dotado de cuantos artículos se conocen de esa industria.

Nuestra enhorabuena al honrado y activo industrial, que ha introducido grandes mejoras en su establecimiento y que recaen en beneficio del buen nombre del comercio de esta Plaza.

Y ¡bueno servir de estímulo á todas las tiendas antiguas algunas montadas á estilo de Tetuan!

## En la Plata

El Presidente de esta culta sociedad, Pepe Rodríguez como le decimos sus amigos, al hombre de las iniciativas, ha tenido la feliz idea de contratar un sexteto, que ameniza con escogidas piezas musicales, en las noches de Jueves y Domingos, á la numerosa concurrencia que acude al local social.

También disfrutan de este recreativo solaz, los concurrentes á la Plaza de Alfonso XII y todos dedican sus elogios á Pepe Rodríguez al ver que no omite sacrificio por agitar á sus consocio y al Público en general.

Nosotros también le dedicamos nuestro sincera aplauso deseándole el mejor éxito como justa recompensa á sus afanes y desvelos.

## NOTICIAS

### Velada

Han comenzado los trabajos de instalación de la Velada que en la plaza de Africa se celebrará el día 5 del próximo Agosto festividad de la Patrona.

### Perdida

Se ha extraviado un magnífico solitario, dos ajustadores y una cadena de oro.

El que la encuentre y entregue en la casa del Teniente Coronel Don Rogelio Añino, se le gratificará espléndidamente por ser recuerdo de familia los objetos perdidos.

### Mineral

Un nuevo comprador ha comenzado á practicar operaciones. Dicen algunos que representa á una sociedad formada por un subdito inglés y otro marroquí. Ya lo averiguaremos.

### A Don Tomás

Conque noble, leal y fidelísimo es el negocio que V. realiza, queri do Don Tomás.  
¡Vamos, vamos quite V. hierro hombre!

Hasta otro año

Marchó á Italia Don Manuel.

Magnone despues de realizar su negocio de pescado salado.

### Mejoria

Continua mejorando la joven Carmen Contreras, herida por un preso hace pocos días en la calle de Maestranza.

### Guardia Marina

El joven Don Trinidad Matres Garcia hijo de Doña Elvira Garcia, viuda del emigrado marino que fué nuestro buen amigo Don Trinidad Matres Pro, ha obtenido mediante un lucidísimo examen el grado de Guardia Marina.

Dicho joven ha cursado todas las asignaturas con gran aprovechamiento, sosteniendo siempre los primeros puestos en las diferentes clases, motivo por el cual sus profesores lo han felicitado en la forma acostumbrada en estos casos.

Damos la enhorabuena á ese distinguido joven marino hijo de esta Ciudad como así mismo á su madre y demás familia.

### El España

Para Malaga saldrá esta tarde el vapor «España» que entró ayer en este puerto con carga general.

### Junta

Esta tarde se celebrará Junta General en el Patronato de Enseñanza á las diez y ocho horas.

### Gabriel Rius

Llegó el vapor «Gabriel Rius» que procede de levante.

Practica operacion de descarga y esta tarde saldrá para Gibraltar y las costa de Marruecos.

### La carne

En el próximo número publicaremos un extenso trabajo relacionado con la venta de carne libre en esta plaza.

## JUQUETES

Surtido inmenso y variado se acaba de recibir, desde los de mas lujo, á los mas humildes, en caballos, vacas, toros, muñecas y pepones de todas clases y tamaños, tamborres de lujos, teatros de sombras, loterías, caja postal, carpintería, estrados, rompe cabezas de cubas y letras, carretillas, saúles, escopetas, cajas pinturas, pianos armónicos, linternas mágicas é infinidad de clases y tipos imposible detallar por su gran abundancia: desde cinco céntimos hasta cincuenta pesetas pieza.

José Saavedra=Céuta

Recomendamos por su gran utilidad la pasta sable, para la limpieza de toda clase de latas y metales, á diez céntimos pastilla.

## AVISO

Las conservas de la fabrica de los Señores Romeu y Coriat, se expenden al por mayor en el despacho de los Sres. Coriat Hermanos, Calle de Gomez Pulido, número 24.

Pianos é instrumentos de musicas

Las fabricas de Ortiz 1<sup>o</sup> Causé Mateura y C<sup>o</sup>, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y á plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberania Nacional. 62.

## Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISEPTICO» a pesetas 4 el litro;

Aguás de Colonia riquísimas, corriente, superfina, a la violeta y al Jazmin á pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Saavedra Ceuta General Moreno 12.

## Manuel Delgado

- General Moreno 7 -

Horas de despacho de 11 á 14 para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extrangero

Giro económico comercial

## LA PRIMERA

RESTAURANT

DE

José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuentemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO. 11

## MERCADO

Precios de la semana

		Pesos
Carne de Vaca de 1 <sup>a</sup>	Kilo	1 49
» » » 2 <sup>a</sup>	»	1 24
» » » Jabali	»	0 90
» » » Carnero	»	1 40
Carne » Cerdo	»	1 70
Harina . . . . .	»	0 50
Habichuelas . . . . .	»	0 70
Garbanzos . . . . .	»	0 70
Arroz . . . . .	»	0 60
Patatas . . . . .		0 20
Azucar . . . . .	»	0 80
Café . . . . .	»	3 00
Tocino . . . . .	»	1 60
Aceite . . . . .	Litro	1 30
Petróleo . . . . .	»	0 65
Vino tinto . . . . .	»	0 60
Vino blanco . . . . .	»	0 80
Conejos . . . . .	Pieza	0 70
Gallinas . . . . .	« id »	1 20
Pollos . . . . .	» id »	1 50
Perdices . . . . .	»	1 00
Carbon . . . . .	Arroba	1 00
Huevos . . . . .	Ciento	6 50

Luz de Garcia de la Torre



